
Après un accord de partenariat ramené de France, le di-
rigeant du club librevillois entend, à travers des projets en
gestation, matérialiser sa volonté d’apporter sa contribu-
tion à la reconquête par le noble art d’une popularité en
mode decrescendo.

l’union. Que retenir de votre séjour, le mois der-
nier, en France où vous avez rencontré de nombreux
acteurs du noble art exerçant dans l’Hexagone et en
dehors ?
Clément Tsamounou Ebozo : Je retiens par-dessus toutes
les rencontres enrichissantes que j’ai eues, celle avec Rombo
Togbahoun à l’Académie des sports de Griny à Paris. Avec
lui, nous avons parlé de la boxe en Afrique, en général, et
plus particulièrement au Gabon. Je vous rappelle que M.
Rombo, qui est un promoteur de la boxe a pratiqué le noble
art au Gabon. Notamment sous la bannière du Boxing Club

Ighaba de Libreville et a, entre autres, travaillé avec Elias
Minka, aujourd’hui formateur principal de Phœnix, et de
Nzaou Kassidy, un ancien international et champion gabo-
nais.
Avez-vous mis en place un plan de collaboration fu-
ture ?
-  La  boxe  a  longtemps  été  un  sport  d’identification  du
Gabon. Avec lui, et en ma qualité de président de la section
boxe au club omnisports Phœnix, nous avons pour projet
d’ouvrir une école de boxe à Port-Gentil et dans le Haut-
Ogooué, et dans une ville à déterminer. Nous entendons
ainsi promouvoir ensemble une discipline en perte de po-
pularité.

Est-ce suffisant pour accompagner le redressement
du noble art qui a porté haut les couleurs du Gabon
sur la scène internationale ? - La promotion reste l’une des bases du succès. C’est pour-quoi, à mon humble niveau d’acteur de longue date dunoble art dans mon pays, mes prochaines actions serontd’organiser un gala et promouvoir une autre action, ungeste symbolique, qui réunira la famille de la boxe gabo-naise. Je veux juste rappeler que la promotion de la boxeau Gabon est l’affaire de tous. Mais, cela passe par une po-litique générale impulsée par la fédération, avec un vraisoutien du ministère des Sports, et la contribution desligues, des associations, des clubs et des autres acteurs es-sentiels au développement de la discipline.

…Clément Tsamounou Ebozo : ‘’ La promotion de la boxe au
Gabon est l’affaire de tous ’’
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LA récréation est mainte-nant terminée au sein de lagrande famille du noble artgabonais, après l'électiondu président de la Fédéra-tion gabonaise de boxe(Fégaboxe), Alfred BongoOndimba, comme membredu comité exécutif de l'As-sociation internationale deboxe amateur (AIBA).L'heure est maintenant à lacohésion et à la réconcilia-tion. Les dissidents d'au-jourd'hui ne sont, pour lamajorité, que les mêmesqui, hier, avaient soutenuavec ferveur et détermina-tion la campagne de leur« cheval gagnant », avantde l'élire à une large majo-rité, le 25 mars 2016. Enplus de ses prérogatives deprésident fédéral, l'actuelhomme fort de la boxe ga-bonaise est devenu au-

jourd'hui l'œil, l'oreille et labouche de la Confédéra-tion africaine de boxe(CAB) et de l'AIBA. Le fair-play est la vertu que culti-vent tous les sportifs,notamment les boxeurs.Ces derniers, en dépit des

coups qu'ils se donnent surun ring, ne se gardent pasrancune. La boxe gabonaise ayantdonc souffert de l'égoïsmeet de l'amateurisme de sesdirigeants, le nouveau pa-tron du noble art national,

fort de sa crédibilité et deses prérogatives, doitmaintenant avoir la poignepour mettre de l'ordredans la "maison". En unmot, discipliner les brebisgaleuses, c'est-à-dire lesfossoyeurs de notre boxe.

La discipline ? On en a be-soin car, autrefois, elle étaitconsidérée comme le sportd'identification du Gabon.La boxe gabonaise est unvaste chantier qui, pourévoluer, nécessite uneréelle union sacrée de sesacteurs majeurs. Lesquels,en ramenant la paix et lasérénité au sein de leur« maison commune » (Fé-gaboxe), pourront travail-ler en synergie. Afin depromouvoir et développer

cette discipline au profit denos jeunes pugilistes. « Les
ambitions égoïstes des uns
et des autres ne doivent plus
prendre le dessus sur celles
de notre noble art (…) Tous
ensemble, on a la possibilité
de  construire  cette  boxe
qu'on aime tant...», a mar-telé, dernièrement, le pré-sident de la Fégaboxe. Qui,aujourd'hui, devientl'unique interlocuteur de laboxe gabonaise. Avis auxusurpateurs...

L'heure est à la cohésion
Boxe/Suite à la promotion du président de la Fégaboxe, Me Alfred Bongo Ondimba, à l'AIBA
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... ces jeunes pugilistes s'épanouissent.
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Me Alfred Bongo Ondimba (extrême droite), président de la Fégaboxe, doit 
mettre maintenant de l'ordre dans la boxe gabonaise afin que...
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Clément Tsamounou Ebozo (à droite) va s'associer
avec Rombo Togbahoun pour un projet de dévelop-

pement de la boxe au Gabon.
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